

### » PRESSE NATIONALE

*Politique* 



#### PRÉSIDENTIELLE 2025 : LA HACA FIXE L'ORDRE DE PASSAGE DES CANDIDATS SUR LA RTI

À 28 jours du scrutin présidentiel, la Haute Autorité de la Communication Audiovisuelle (HACA) a procédé, le jeudi 18 septembre 2025, au tirage au sort de l'ordre de passage des candidats sur les antennes de la Radiodiffusion télévision ivoirienne (RTI). Les cinq prétendants retenus par le Conseil constitutionnel, notamment, Alassane Ouattara, Jean-Louis Billon, Ahoua Don Mello, Henriette Lagou et Simone Ehivet Gbagbo, connaissent désormais leur calendrier médiatique. Ce tirage, organisé au siège de la HACA à Cocody en présence des représentants des partis, vise à garantir une couverture équilibrée et pluraliste de la campagne, prévue du 10 au 23 octobre 2025. Pour l'émission « Face aux électeurs », diffusée du 18 au 22 octobre à 21h, l'ordre de passage sera : Alassane Ouattara, Jean-Louis Billon, Ahoua Don Mello, Henriette Lagou et Simone Gbagbo. Concernant les Programmes prêts-à-diffuser (PAD), deux séquences ont été arrêtées : le 10 octobre, jour d'ouverture officielle, l'ordre sera Ahoua Don Mello, Simone Gbagbo, Alassane Ouattara, Henriette Lagou et Jean-Louis Billon. Le 23 octobre, jour de clôture, il changera ainsi : Henriette Lagou, Jean-Louis Billon, Ahoua Don Mello, Simone Gbagbo et Alassane Ouattara.



#### DIPLOMATIE : KKB PRÉSENTE SES LETTRES DE CRÉANCE AU PRÉSIDENT DE SAO TOMÉ-ET-PRINCIPE

Nommé récemment par le Président Alassane Ouattara, ambassadeur de la Côte d'Ivoire près la République démocratique de Sao Tomé-et-Principe, l'ancien ministre de la Réconciliation et de la Cohésion nationale, Kouadio Konan Bertin dit KKB, a présenté ses lettres de créance à Carlos Vila Nova, Président de la République de Sao Tomé-et-Principe, le jeudi 18 septembre 2025, a appris L'inter, dimanche 21 septembre. Cet acte officiel a été précédé par une cérémonie solennelle de remise des copies figurées des lettres de créance devant Ilza Amado Vaz, ministre d'État, ministre des Affaires étrangères, de la Coopération et des Communautés de Sao Tomé-et-Principe.

*Economie* 

#### JNP 2025 : LE GOUVERNEMENT OUVRE LES TRAVAUX PRÉPARATOIRES DE LA 7E ÉDITION

Mercredi 17 septembre 2025, à Abidjan-Plateau, le gouvernement ivoirien, à travers Soumahoro Deli, Conseiller technique représentant le ministre des Finances et du Budget, a officiellement lancé les travaux préparatoires de la 7e édition de la Journée Nationale du Partenariat (JNP-2025) entre l'État et le Secteur privé. L'objectif principal est de donner le coup d'envoi à l'organisation de l'édition 2025, tout en redynamisant le réseau et en partageant les articulations, innovations et informations pratiques. M. Soumahoro a rappelé que depuis 2012, l'État a placé le secteur privé au centre de sa stratégie économique. Il a souligné que la JNP constitue une plate-forme stratégique pour évaluer les progrès du partenariat public-privé et en tracer les nouvelles perspectives. Le thème retenu pour cette 7e édition, « Dynamique du Dialogue Public-Privé : Capitalisation des acquis et perspectives », traduit la volonté commune d'approfondir une collaboration constructive entre les deux parties.

## RELATIONS CÔTE D'IVOIRE-GABON : LES DEUX ÉTATS LANCENT UN FORUM ÉCONOMIQUE

La Côte d'Ivoire et le Gabon ont décidé d'aller au-delà de leurs relations diplomatiques. Les deux États ont, en effet, décidé d'accroître leurs échanges économiques et commerciaux. Pour ce faire, ils ont lancé, mardi 16 septembre 2025, à Abidjan, le Forum d'affaires Côte d'Ivoire-Gabon (FACIGA), dont la première édition est prévue du 9 au 10 octobre 2025, à Libreville au Gabon. L'événement était piloté par Solange Amichia, Directrice générale (Dg) du Centre de Promotion des Investissements en Côte d'Ivoire (CEPICI), et Ghislain Moandza Mboma, Dg de l'Agence Nationale de Promotion des Investissements (ANPI) du Gabon. Les deux personnalités, lors de la cérémonie, ont présenté les opportunités qu'offrent les deux pays en matière d'investissements, aux opérateurs économiques gabonais et ivoiriens. Placé sous le thème : « Côte d'Ivoire-Gabon : un modèle de coopération économique Sud-Sud », le Forum vise à accroître le volume des échanges commerciaux entre les deux pays.

## COMMERCE EXTÉRIEUR : LES EXPORTATIONS IVOIRIENNES EN HAUSSE DE 6,3 % EN MOYENNE SUR 5 ANS

La Côte d'Ivoire enregistre une performance soutenue dans son commerce extérieur. Sur les cinq dernières années, le pays a maintenu un taux de croissance annuel moyen de 6,3 % de ses exportations, a annoncé Mathurin Bombo, Conseiller technique du ministre du Commerce et de l'Industrie, Dr Souleymane Diarrassouba, lors de l'ouverture de la 6e Réunion plénière du Conseil national des exportations (CNE), le mercredi 17 septembre 2025, à Jacqueville. « En ce qui concerne nos relations commerciales, la Côte d'Ivoire a maintenu un taux de croissance annuel des exportations de l'ordre de 6,3 % sur les cinq dernières années, avec une valeur d'exportation globale qui a dépassé 14 milliards de dollars (7 000 milliards FCFA) en 2023, soit une augmentation de 5,2 % par rapport à l'année précédente », a-t-il déclaré.

## DÉVELOPPEMENT DE VILLES SECONDAIRES, TRANSFERT DE TECHNOLOGIES... : UN GROUPE CHINOIS VEUT SOUTENIR LA CÔTE D'IVOIRE

C'est une bonne nouvelle pour la Côte d'Ivoire. Le groupe industriel chinois Jezetek a dévoilé son intention de promouvoir le développement des villes secondaires en Côte d'Ivoire. Le responsable marketing du groupe, Jack Zhang, a donné l'information, vendredi 19 septembre 2025, à l'occasion du Forum économique Massa-Jezetek, organisé au Sofitel Abidjan Hôtel Ivoire. « Notre projet sera centré sur les villes qui sont moins développées ici en Côte d'Ivoire », a-t-il annoncé. Ce forum d'une journée, meublé des rencontres B to Bo, panels..., a été un espace stratégique de dialogue entre autorités ivoiriennes et opérateurs économiques chinois. « Nous voyons dans cette rencontre non seulement une vitrine de vos services et de vos solutions, mais surtout un point de départ, une collaboration stratégique gagnant-gagnant. Une collaboration qui permettra d'accélérer la modernisation de nos infrastructures, de stimuler l'innovation, la compétitivité de nos entreprises, de créer des emplois qualifiés pour notre jeunesse », a exprimé Stéphane Coulibaly, représentant le ministre de la Transition numérique et de la Digitalisation.

## EAU POTABLE À TOUMODI : BEUGRÉ MAMBÉ OUVRE LES VANNES

L'esplanade des bureaux de la sous-préfecture de Toumodi a servi de cadre à la cérémonie d'inauguration du projet de renforcement du système d'alimentation en eau potable de Toumodi et de plusieurs localités environnantes. C'était, le jeudi 18 septembre 2025, en présence du Premier Ministre, Robert Beugré Mambé. A cette occasion, le Chef du gouvernement a d'abord exprimé toute sa gratitude au Président de la République, Alassane Ouattara, pour son engagement constant au service des populations. Pour Robert Beugré Mambé, ce projet en est une illustration supplémentaire : « Financé à hauteur de 35,8 milliards de FCFA hors taxes par la Coopération belge et réalisé par l'entreprise Joker Grill et Ingénierie, ce projet a permis de porter la production journalière d'eau de 7 000 à 17 000 m<sup>3</sup>, d'accroître les capacités de stockage de 900 à 2 800 m<sup>3</sup> et de renforcer la distribution grâce à la pose de 130 km de réseau.

## PROGRAMME DICEFA : LE GOUVERNEMENT VA INVESTIR PLUS DE 28 MILLIARDS DE FCFA POUR L'AUTONOMISATION DES FEMMES

Ce vendredi 19 septembre 2025, en présence du président de l'Assemblée nationale, Adama Bictogo, de plusieurs membres du gouvernement dont Souleymane Diarrassouba (Commerce et Industrie) et Dogo Belmonde (Lutte contre la pauvreté), a été lancé à Abobo, le Programme de Développement des Initiatives et des Capacités Économiques des Femmes pour leur Autonomisation (DICEFA). Pour ce démarrage, une enveloppe de 1,547 milliard de FCFA a été mobilisée pour l'acquisition d'intrants, d'outillages agricoles et de matériels de production, de transformation et de commercialisation, destinés aux groupements et associations de femmes. Par ailleurs, 337 millions de FCFA seront directement alloués aux bénéficiaires sous forme d'appuis financiers. Mais au-delà de ce lancement opérationnel, le DICEFA s'annonce comme un chantier structurant doté d'une enveloppe globale de 28,56 milliards de FCFA sur cinq ans (2025-2030). « Ce sont nos mamans qui sont les championnes de la culture vivrière. Une fois la récolte faite, elles se battent, parfois dans des conditions difficiles, pour acheminer ces produits vers les marchés. Ce sont elles qui nous donnent à manger », a déclaré le Premier Ministre Robert Beugré Mambé.

## LUTTE CONTRE L'INCIVISME ROUTIER : 34 ENGINES À DEUX ET TROIS ROUES SAISIS SUR L'EX-VGE

Les opérations de contrôles routiers de la Direction de la Police Spéciale de Sécurité Routière (DPSSR) du ministère des Transports se renforcent davantage sur le boulevard Félix Houphouët-Boigny (ex-VGE). L'objectif étant de veiller au respect strict du nouveau plan de circulation en vigueur depuis le 15 mai 2025 interdisant la circulation des engins 02 et 03 roues sur ce segment routier. C'est dans ce cadre qu'un équipage de la police spéciale conduit par le commissaire divisionnaire major Touré Abdul Kader, directeur de la PSSR, a mené une opération inopinée qui a permis de traquer plusieurs usagers indisciplinés. Au cours de cette action de terrain menée, le jeudi 18 septembre 2025, entre 18 heures et 20 heures 30 minutes, ce sont 34 engins qui ont été saisis par les hommes du commissaire Touré et convoyés par les services de remorquage à la fourrière administrative de Anani, sur la route de Grand Bassam.

## L'INP-HB ET L'INPAF EN ACTION À PARIS : COMMENT INCITER LES DIPLÔMÉS IVOIRIENS À RETOURNER AU PAYS

Samedi 20 septembre 2025, le site temporaire de l'ambassade de Côte d'Ivoire à Paris a abrité un atelier de réflexion sur le retour au pays des diplômés ivoiriens formés en France. Organisé par l'INP Alumni France (INPAF) en partenariat avec l'Institut National Polytechnique Houphouët-Boigny (INP-HB), cet événement a réuni décideurs, experts et anciens élèves. C'est au 4 rue Paul Valéry, dans le 16<sup>e</sup> arrondissement de Paris, que s'est tenu cet atelier de réflexion placé sous l'égide du ministère de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique. Le Dr Moussa Abdoul-Kader Diaby, Directeur général de l'INP-HB, y a pris part, aux côtés du Conseiller technique du ministre Adama Diawara, le Pr Mohamadou Merawa. L'ambassadeur de Côte d'Ivoire en France, SEM Maurice Kouakou Bandaman, a également honoré de sa présence cette rencontre entre diplômés ivoiriens installés en France.



## BOURSE DE L'AMBASSADE DE CHINE : 202 ÉLÈVES BÉNÉFICIENT D'UN APPUI GLOBAL DE 22 MILLIONS DE FCFA

Le Lycée scientifique de Yamoussoukro a abrité, le vendredi 19 septembre 2025, la cérémonie solennelle de remise de l'aide à la scolarisation aux élèves des clubs des amis de la Chine, dénommée la Bourse de l'ambassade de Chine. La cérémonie était placée sous le parrainage du professeur Mariatou Koné, ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, et sous la présidence de son excellence Wu Jie, ambassadeur de la République populaire de Chine en Côte d'Ivoire. Pour l'édition 2025, ce sont 202 élèves issus de 21 établissements scolaires de la Côte d'Ivoire, dont 154 du secondaire et 48 du primaire, qui bénéficient d'un appui global de 22 millions de FCFA. Créée en 2019, la Bourse de l'ambassade de Chine entend assurer la scolarité des meilleurs élèves qui apprennent le chinois, issu de familles vulnérables, de sorte à créer chez eux l'engouement et l'intérêt pour l'apprentissage de cette langue, favoriser et pérenniser l'implémentation des clubs dans les établissements de Côte d'Ivoire.

---



## ADZOPÉ / RESSOURCES ANIMALES ET HALIEUTIQUES : DES AGENTS FORMÉS À L'USAGE DES APPLICATIONS DE COLLECTE DE DONNÉES

Un atelier de formation des agents des directions régionales de Dabou et d'Adzopé et des directions centrales à l'utilisation des applications de collecte de données s'est déroulé, du 18 au 19 septembre 2025, à Adzopé. Une formation organisée par le ministère des Ressources animales et halieutiques à travers le Projet de renforcement des systèmes d'information dans le secteur des ressources animales et halieutiques. Selon une note d'information, le directeur de cabinet adjoint du ministère des Ressources animales et halieutiques, Dougnon Gouebrini, présidant la cérémonie d'ouverture, a salué l'initiative du Projet de renforcement des systèmes d'information dans le domaine des ressources animales et halieutiques. Un projet visant à établir une plate-forme centrale pour collecter et diffuser des données relatives audit secteur.

---



## SASSANDRA : DES JEUNES FILLES INCITÉES AUX MÉTIERS DE LA SCIENCE

Les jeunes filles des lycées et collèges de Sassandra ont bénéficié, le 19 septembre 2025, d'une formation pratique aux métiers des sciences et technologies, notamment à la conception de petits robots et à la fabrication de savon liquide. Cela, dans le cadre d'une caravane éducative dénommée « Stim Tours » visant à les intéresser aux disciplines scientifiques. Cette activité constituait la dernière étape de la caravane dédiée aux sciences, aux technologies, à l'ingénierie et aux mathématiques. Elle était organisée par la Direction de la vie scolaire, en collaboration avec la Direction de l'égalité et de l'équité du genre ; la Direction de l'orientation et des bourses, ainsi que la Direction de la pédagogie et de la formation continue. L'objectif était d'inciter les jeunes filles à s'orienter vers les filières scientifiques. Le directeur régional de l'éducation nationale et de l'alphabétisation de Sassandra, Traoré Gnintié, a salué cette initiative.

---



## COOPÉRATION : LA CÔTE D'IVOIRE MÈNE UNE OFFENSIVE DE CHARME EN SUISSE

Le Bureau du Tourisme et des Loisirs de la Côte d'Ivoire en Suisse et au Liechtenstein a pris activement part, le 16 septembre 2025, à l'Africa Show-case Mitteleuropa, organisé à Zurich, en Suisse. C'est le directeur de cette structure, Macaire Dagry, qui a représenté le pays à cet événement qui rassemble tous les ans des offices de tourisme et des acteurs du voyage africains avec des tours opérateurs et agences de voyages venus de Suisse, d'Allemagne, d'Autriche et du Liechtenstein. « Pour la Côte d'Ivoire, participer à cet événement représente une opportunité stratégique pour se positionner sur le marché germanophone, reconnu pour son fort potentiel de voyageurs à haut pouvoir d'achat et son intérêt croissant pour l'Afrique », indique le représentant ivoirien cité par une note d'information du Bureau du Tourisme et des Loisirs de la Côte d'Ivoire en Suisse et au Liechtenstein.

---

## 10E ÉDITION DU SITLA : AVEC PLUS DE 6 MILLIONS DE VISITEURS, LA CÔTE D'IVOIRE VEUT DEVENIR UN LEADER DU TOURISME EN AFRIQUE

Le Parc des expositions d'Abidjan a accueilli, du 19 au 21 septembre 2025, la 10<sup>e</sup> édition du Salon International du Tourisme et des Loisirs d'Abidjan (SITLA 2025). Après une interruption depuis 2019 liée à la pandémie, le SITLA signe son grand retour avec plus de 200 exposants venus de 25 pays et l'ambition d'attirer plus de 100 000 visiteurs. L'événement se positionne comme un carrefour d'opportunités et d'innovation pour le tourisme africain. La cérémonie d'ouverture a été marquée par la présence du ministre du Tourisme et des Loisirs, Siandou Fofana, de Kobenan Kouassi Adjoumani, représentant le Premier Ministre Robert Beugré Mambé, de l'ambassadrice des États-Unis en Côte d'Ivoire, Jessica Davis Ba, ainsi que de nombreux acteurs institutionnels et partenaires internationaux. Pour Siandou Fofana, le SITLA 2025 ne se limite pas à une reprise : « C'est le grand retour d'une ambition nationale, portée par la stratégie Sublime Côte d'Ivoire », visant à faire du pays une destination phare du continent d'ici à 2030 afin de devenir un leader du tourisme en Afrique avec plus de 6 millions de visiteurs.

## SANTÉ BIOMÉDICALE : L'INSTITUT PASTEUR CERTIFIÉ ISO 15189

L'Institut Pasteur de Côte d'Ivoire (IPCI), en collaboration avec l'Organisation Mondiale de la Santé (OMS), a procédé à l'inauguration et à la remise officielle des clés du Département des Virus Epidémiques (DVE). Dans son allocution, le Directeur de l'IPCI, Prof. Mété Syndou, a rappelé que la création de ce département représente une étape décisive pour la Côte d'Ivoire dans la lutte contre les épidémies virales. « Cette réhabilitation, fruit d'une collaboration étroite avec nos partenaires techniques et financiers, constitue un jalon essentiel dans la modernisation de notre système de santé », a-t-il déclaré. Pour l'occasion, le Département des virus épidémiques (DVE) de l'Institut Pasteur de Côte d'Ivoire (IPCI) a obtenu la certification internationale ISO 15189, a annoncé le directeur pays du Système Ouest-africain d'accréditation (SOAC), Marcel Gbaguidi. Parrain de la cérémonie, le Professeur Adama Diawara, ministre de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique, estime que la réhabilitation du DVE offre un nouveau souffle à la recherche scientifique en Côte d'Ivoire.

## DES PIONNIERS DES ARTS ET DE LA CULTURE DISTINGUÉS

Des pionniers issus des secteurs des arts et de la culture ont été distingués, vendredi 19 septembre 2025, dans l'Ordre du mérite culturel par le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, lors de la 8<sup>e</sup> édition de la Semaine Nationale des Arts et de la Culture (SNAC 2025), au terrain municipal de Songon Dagbé. Trois figures de la scène culturelle ont été élevées au grade de commandeur de l'Ordre du mérite culturel. Il s'agit de l'artiste chanteur, Alpha Blondy (Koné Seydou), l'icône de la danse et de la chorégraphie, Georges Momboye, et la collectionneuse d'art, Fatou Sylla. Neuf personnalités ont été élevées au rang de chevalier, parmi lesquelles les artistes-musiciens Ismaël Isaac et Mawa Traoré.

## PRÉCARITÉ DANS LE MILIEU CULTUREL : FRANÇOISE REMARCK VEUT ÉTENDRE LA RENTE VIAGÈRE À TOUS LES ARTISTES

La Côte d'Ivoire entend mettre fin à la diffusion de contenus non monétisés dans les plateformes numériques. Dans ce cadre, la ministre de la Culture et de la Francophonie, Françoise Remarck, va engager bientôt des négociations avec celles-ci. Elle a fait l'annonce, le vendredi 19 septembre 2025, lors de la cérémonie d'ouverture de la 8<sup>e</sup> édition de la Semaine Nationale des Arts et de la Culture (SNAC) à Songon Dagbé au Nord-Ouest d'Abidjan, en présence du Premier Ministre, ministre des Sports et du Cadre de vie, Robert Beugré Mambé, ainsi que de nombreuses personnalités. La ministre Françoise Remarck a, en outre, remercié le Président de la République qui fait de la situation de précarité des artistes une préoccupation pour y trouver une solution, en leur octroyant une rente viagère et la création de directions régionales pour rapprocher la culture des populations.



## OISSU : ATELIER NATIONAL DE RÉFLEXION SUR LE SPORT À L'ÉCOLE : 18 RECOMMANDATIONS POUR BOOSTER LE SPORT SCOLAIRE ET UNIVERSITAIRE

La ville de Yamoussoukro a accueilli un atelier national de réflexion sur le sport à l'école, initié par la Direction générale de l'Office ivoirien des sports scolaires et universitaires (OISSU), du 17 au 19 septembre 2025. Trois jours d'échanges qui ont abouti à 18 recommandations majeures pour renforcer la pratique sportive en milieu scolaire et universitaire, informe une note transmise à L'inter. Les travaux, ouverts par la secrétaire générale de préfecture, Kouakou Aya Béatrice, au nom du préfet de région, ont réuni la communauté éducative, des experts et plusieurs structures techniques des ministères du secteur éducation-formation. Le Directeur général de l'OISSU, Adama Doumbia, a rappelé que depuis sa création en 1962, l'Office a pour mission de faire du sport un levier d'éducation et de citoyenneté. Il a souligné que malgré des progrès, avec 105 000 élèves participants en 2024-2025 contre 95 000 l'année précédente, l'écart reste grand face aux 9 millions d'élèves et étudiants que compte la Côte d'Ivoire.



## ÉLIMINATOIRES COUPE DU MONDE U20 : LES ÉLÉPHANTES PRENNENT UNE OPTION PRÉCIEUSE FACE AU MAROC

Le stade Félix Houphouët-Boigny d'Abidjan a été le théâtre d'une belle démonstration de force, ce dimanche 21 septembre 2025. Dans le cadre de la manche aller du 2e tour des éliminatoires de la Coupe du Monde féminine U20 zone Afrique, la sélection ivoirienne s'est imposée face aux Lionnes de l'Atlas du Maroc sur le score de 3-1, se plaçant dans une position idéale avant le déplacement au royaume chérifien. La soirée abidjanaise restera marquée par la prestation exceptionnelle de Safi Ouédraogo, véritable metteuse en scène de cette victoire ivoirienne. La jeune attaquante a inscrit un magnifique doublé (30e, 66e) qui a fait basculer la rencontre. Cette victoire rapproche considérablement les Ivoiriennes U20 de leur rêve de participer à la Coupe du Monde. Après avoir franchi le premier tour, elles sont désormais à 90 minutes d'une qualification historique. Le rendez-vous est pris pour une manche retour palpitante au royaume chérifien.



## TOURNOI QUALIFICATIF CAN U17 - UFOA-B 2026 : LES ÉLÉPHANTEAUX LANCENT LEUR CAMPAGNE PAR UN SUCCÈS FACE AU NIGER (2-0)

La Côte d'Ivoire démarre idéalement son aventure dans le tournoi UFOA-B, qualificatif pour la Coupe d'Afrique des Nations (CAN) de football U17 2026. Opposés au Niger, le samedi 20 septembre 2025, au stade Charles Konan Banny de Yamoussoukro, les Éléphanteaux se sont imposés sur le score de 2-0, signant ainsi une entrée en lice rassurante, devant un public venu nombreux. Ce succès est une excellente opération pour les Éléphanteaux, qui prennent trois précieux points et s'installent idéalement dans la course à la qualification pour les demi-finales. Ils envoient également un message fort à leurs futurs adversaires, le Ghana et le Togo, qui se sont neutralisés 1-1. Désormais, tous les regards sont tournés vers le prochain rendez-vous : un choc très attendu face au Ghana, qui pourrait déjà s'avérer décisif pour la suite de la compétition.



VU SUR LE NET



## ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DE L'ONU : LE PRÉSIDENT DU SÉNÉGAL OUVRE SON AGENDA PAR UNE RENCONTRE AVEC L'ÉMISSAIRE D'ALASSANE OUATTARA

À peine arrivé à New York, le 21 septembre 2025, pour participer à la 80<sup>e</sup> session de l'Assemblée générale des Nations Unies, le Président de la République du Sénégal Bassirou Diomaye Faye a entamé son programme officiel par une audience diplomatique de haute portée. Le Chef de l'État sénégalais a reçu M. Patrick Achi, ministre d'État et Conseiller spécial du Président ivoirien, porteur d'un message personnel de Son Excellence Alassane Ouattara. La délégation ivoirienne, conduite par M. Achi, comprenait également

deux personnalités de premier plan : M. Fidèle Sarassoro, ministre et directeur de cabinet du Président de la République de Côte d'Ivoire, ainsi que M. Léon Kacou Adom, ministre des Affaires étrangères. Leur présence illustre l'importance que revêt cette mission, placée sous le sceau de la continuité des excellentes relations bilatérales entre Abidjan et Dakar. Les échanges ont porté sur le renforcement des liens de fraternité, d'amitié et de coopération qui unissent les deux pays depuis des décennies.

**Economie** 



## PROGRAMME « ÉLECTRICITÉ POUR TOUS » : UNE NOUVELLE LEVÉE DE 60 MILLIARDS FCFA POUR RACCORDER 800 000 FOYERS

La Côte d'Ivoire franchit une nouvelle étape dans son ambition d'assurer l'accès universel à l'électricité. Le jeudi 18 septembre 2025, à l'auditorium de la Primature à Abidjan-Plateau, le ministre des Mines, du Pétrole et de l'Énergie, Mamadou Sangafowa-Coulibaly, a procédé au lancement officiel de la deuxième phase de l'opération de titrisation sociale, logée dans le Fonds commun de titrisation de créances « Électricité pour tous » (FCTC EPT 2025-2040). Cette opération vise à mobiliser 60 milliards de FCFA auprès des investisseurs du marché financier régional, afin de poursuivre le programme de raccordement de 800 000 ménages défavorisés au réseau électrique national. Les ressources seront levées en trois tranches de maturité (7, 10 et 15 ans), assorties de rendements respectifs de 7,5 %, 8 % et 8,5 %. La période de souscription s'étend du 18 septembre au 17 octobre 2025 auprès de toutes les Sociétés de gestion et d'intermédiation (SGI) agréées de l'UEMOA. Le placement est coordonné par BOA Capital Securities et NSIA Finance, en qualité de co-chefs de file.

**Société** 



## 5ÈME ÉDITION DES ÉCHANGES CITOYENS : LE GOUVERNEMENT OFFRE L'OPPORTUNITÉ AUX POPULATIONS DU DISTRICT DU SASSANDRA-MARAHOUÉ D'ÉVALUER LES POLITIQUES PUBLIQUES DE DÉVELOPPEMENT

Après les étapes de Man, de Dimbokro, de San Pedro et d'Odienné, la ville de Daloa a abrité, le 19 septembre 2025, la 5ème édition de la tribune les "Échanges citoyens" offrant la possibilité aux habitants du district du Sassandra-Marahoué d'évaluer les politiques publiques de développement. Le ministre de la Communication, porte-parole du gouvernement, Amadou Coulibaly, a relevé que le Président de la République accorde une attention particulière au district du Sassandra-Marahoué, qui se traduit par les nombreuses infrastructures socio-économiques réalisées et livrées de 2011 à 2025 et par l'amélioration des services sociaux de base. Il a également précisé que le gouvernement engage cette campagne de proximité auprès des bénéficiaires de ces divers projets afin de recueillir leur ressenti, d'où l'importance de la plateforme de questionnaire libre, dénommée les "Échanges citoyens", qui s'inscrit dans un cadre de transparence et de redevabilité de l'action gouvernementale. (Source : CICG)



## PRÉVOYANCE SOCIALE : LE GABON SOUHAITE S'INSPIRER DU MODÈLE RÉUSSI DE LA CÔTE D'IVOIRE

Denis Charles Kouassi, directeur général de la Caisse nationale de Prévoyance sociale (CNPS) de Côte d'Ivoire, s'est rendu au Gabon, le 15 septembre 2025, sur invitation du Chef de l'État, Brice Clotaire Oligui Nguema, afin d'exposer l'expérience ivoirienne en matière de prévoyance sociale. Selon le communiqué publié à cet effet, depuis la réforme courageusement initiée en 2012 par le Président Alassane Ouattara, les deux Caisses ivoiriennes – la CNPS, et la CGRAE – connaissent une situation florissante. C'est dans ce cadre que le directeur général a partagé les performances enregistrées avec son homologue gabonais. Il a rappelé que la CNPS affiche désormais des excédents financiers réguliers, atteignant plus de 224 milliards de FCFA en 2024 contre seulement 8 milliards de FCFA en 2012, soit une croissance sans précédent. Portée par la vision du Chef de l'État, la CNPS a constitué des réserves d'envergure et s'est imposée comme un investisseur institutionnel majeur, en Côte d'Ivoire comme dans la sous-région.



## COUR D'APPEL DE DALOA : UN OUTIL AU SERVICE DES JUSTICIABLES DE LA RÉGION DU HAUT-SASSANDRA

La mise en place d'une justice de qualité, avec un accès équitable pour tous, conformément à la vision du Président Alassane Ouattara est une réalité tangible à Daloa. En effet, Daloa se réjouit de la construction d'un magnifique bâtiment qui abrite la Cour d'Appel, un instrument au service de la justice et du respect des lois de la République. « Nous saluons les initiatives de nos autorités qui, grâce à cette nouvelle infrastructure judiciaire, dotée de bureaux spacieux et confortables, améliorent certains indicateurs, en particulier les conditions de travail des magistrats et du personnel », témoigne Fulgence Tapé, cadre de Daloa. La construction de cette infrastructure s'inscrit dans la volonté des autorités d'améliorer l'efficacité du système judiciaire en Côte d'Ivoire, consolider l'État de droit et assurer la protection des libertés individuelles et publiques. (Source : CICG)

---



## DISTRICT DU SASSANDRA-MARAHOUÉ / PROGRAMME EMPLOI JEUNES : PLUS DE 29 000 JEUNES IMPACTÉS SUR LA PÉRIODE 2020-2024 POUR UN COÛT DE 10 MILLIARDS FCFA

Dans le cadre de la mise en œuvre du Programme emploi jeunes dans le district du Sassandra-Marahoué, ce sont plus de 29 000 jeunes qui ont été impactés pour un coût de plus de 10 milliards de FCFA. Ces chiffres ont été rendus publics par le représentant de l'Agence emploi jeunes de Daloa, Anselme Gauze, à la faveur de la 5ème édition de la tribune "Échanges citoyens", le 19 septembre 2025 à Daloa. « Pour le bilan des Programmes emploi jeunes de 2020 à 2024 dans le district du Sassandra-Marahoué, 29 363 jeunes, dont 15 000 femmes ont été concernés, pour un coût total de 10 000 481 583 FCFA », a-t-il déclaré. Selon lui, l'ensemble des dispositifs comprend des formations de requalification et de reconversion avec 631 bénéficiaires, des apprentissages et chantiers écoles avec 989 bénéficiaires, des permis de conduire pour 559 personnes touchées, des travaux à haute intensité de main-d'œuvre (THIMO) pour 3 332 bénéficiaires, des stages de qualification pour 2 725 bénéficiaires, des stages écoles pour 3 346 personnes impactées et des stages d'immersion pour 2 397 personnes. A l'en croire, ces sept projets sont orientés vers le développement des compétences. (Source : CICG)

---



## ENSEIGNEMENT TECHNIQUE ET FORMATION PROFESSIONNELLE : LE GOUVERNEMENT CONSENT D'IMPORTANTS INVESTISSEMENTS POUR UNE INSERTION PROFESSIONNELLE RÉUSSIE DES DIPLÔMÉS

Le gouvernement a investi dans la réhabilitation et surtout la construction de nombreux établissements sur l'ensemble du territoire. Les capacités d'accueil augmentent et de nouvelles filières sont créées. Avec cette offre de formations pertinentes et adaptées, l'enseignement technique et la formation professionnelle assurent une insertion professionnelle durable. Pour cette année, une dizaine d'établissements ouvrent leurs portes pour renforcer la capacité d'accueil du système. On se souvient qu'en janvier 2022 à Ebimpé, dans la commune d'Anyama, avait eu lieu le lancement des travaux de construction de sept établissements de formation professionnelle, répartis sur l'ensemble du territoire national d'Anyama, Yamoussoukro, Kong, Gbéléban (Odienné), Diabo (Bouaké), Dabakala et Korhogo. En plus de ce programme de construction des travaux de réhabilitation ont été engagés. Ainsi, 50% des établissements existants avant 2011 ont été réhabilités ou sont en cours de réhabilitation. Ces différents chantiers illustrent parfaitement la volonté du gouvernement de faire de l'enseignement technique et de la formation professionnelle une vraie alternative à l'enseignement général. (Source : CICG)

---



## Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).  
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : [info@cicg.gouv.ci](mailto:info@cicg.gouv.ci) - Site Web : [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci)

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



# UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale